

PROBLEMAS URGENTES

El problema de las responsabilidades, que ahora se debate, como esencial misión del Gobierno, nos parece de perentoria resolución. Pero de mayor urgencia juzgamos otras cuestiones, de trascendencia social y que no dan lugar a espera.

Hay planteados en la actualidad múltiples conflictos económicos de los que depende la vitalidad y el porvenir de España.

La grave e intensa crisis que sufre la agricultura, precisa medidas de carácter urgente. El problema olivarero ha pasado a plano preferente, entre los muchos que existen hoy, agudizados por la falta de arrosos que se pone en resolver y por la indiferencia con que los miran aquellos mismos a quienes más interesan. Siempre fué de máxima importancia para España todo lo que se refiere a su viticultura, y lo que con ella se relaciona. Pueblo eminentemente agrícola, su política no puede soslayar cuestiones que afectan directamente a sus productos y que, bien orientadas, lograrían dar al trabajador, un margen de mejoramiento social, a que tiene derecho indiscutible. Por todo ello creemos que deben merecer especialísima atención estos conflictos, cuya realidad han evidenciado las circunstancias, anteponiéndolos a los demás.

Mucho urge enlazar y definir las responsabilidades políticas, pero aún es más perentorio, resolver el problema agrario, en evitación de complicaciones, que no podrían soslayarse, si llegaran. Y además, entraña mayor responsabilidad, solucionar estas cuestiones, que ejercer la Censura.

LA AVIACION

El príncipe de Gales regresa en avión desde África del Sur. — Llegada a Le Bourget

PARIS, 26. — Ayer a las 11,55 llegó al aeródromo de Le Bourget el príncipe de Gales. Fué saludado por el embajador de la Gran Bretaña y numerosas personalidades francesas e británicas. A las 13,34, después de almorzar, el príncipe continuó su viaje aéreo con la escolta de nueve aviones franceses hasta el Canal de la Mancha, en donde esperaban al príncipe otros diez aviones ingleses, que relevaron a los anteriores.

Llegada a Londres
LONDRES, 26. — El príncipe de Gales, de regreso de su expedición al África, ha aterrizado ayer tarde en el castillo de Windsor, donde fué recibido por sus hermanos, el duque de York y el príncipe Jorge, y en seguida, por los Soberanos ingleses.

De Montreal a Londres
NUEVA YORK, 26. — El capitán canadiense Errol Boyd ha anunciado su propósito de realizar la travesía transatlántica en avión, desde Montreal a Londres, durante el mes de mayo o en los primeros días de junio.

El capitán Errol Boyd realizará la travesía aérea del Atlántico completamente solo.

Hoy, el "Zeppelin" volará a Londres
BERLIN, 26. — El dirigible "Graf Zeppelin" saldrá mañana, sábado, de Friedrichshafen a las seis de la mañana, para realizar su vuelo a Londres. Seguirá el itinerario Basilea, Besançon, París, País de Gales, Londres. En la capital inglesa es esperado a las tres o las cuatro de la tarde, y, tras breve estancia, emprenderá el regreso por el mismo itinerario, a las ocho de la noche.

En busca de una Misión aérea
LE BOURGET, 26. — Los aviadores Bally y Reginensi han emprendido el vuelo con rumbo a Gao (África), con objeto de buscar a la Misión área Goulette, de la cual se carece de noticias desde el 22 del corriente, después de haber hecho escala en Perpignan y Barcelona.

El "R-100" con averías
LONDRES, 26. — El dirigible "R-100" ha sufrido algunas pequeñas averías al salir del cobertizo, a causa del fuerte viento reinante.

El doctor Eckener, de paso en Inglaterra, que debía participar en el vuelo del dirigible, esperará a que estas averías sean reparadas.

Dos accidentes
BERLIN, 26. — Esta mañana se ha producido una accidente de aviación en el sueste de esta capital.

Un avión, pilotado por el ingeniero Pleines, y a bordo del cual venía también el ingeniero Freiberg, se ha caído sobre la vía pública; los dos aviadores resultaron gravemente heridos.

LONDRES, 26. — Un avión militar ha caído a tierra, a consecuencia de una avería de motor, que produjo una pérdida de velocidad, destrozándose por completo.

El piloto y el mecánico que tripulaban el aparato resultaron muertos.

EL ESTADO PONTIFICIO

El Papa recibe al maharajah de Kapurthala

CIUDAD DEL VATICANO, 26. — El Soberano Pontífice ha recibido al maharajah de Kapurthala, a quien acompañaba su hijo y dos secretarios. Hizo la presentación el ministro de Inglaterra cerca de la Santa Sede.

Un decreto de la Congregación Consistorial ordena a todos los obispos, patriarcas, arzobispos, prebostes y abades que residan en territorio situado a cien millas de Roma para que intervengan en el Consistorio semipúblico del 22 de mayo en que se han de pronunciar sobre las próximas canonizaciones.

LOS ESTRENOS

EN INFANTA ISABEL

"El millonario y la bailarina"
Pilar Millán Astray tiene suficientemente demostrada su capacidad para construir comedias muy "del agrado del público"; pero ha creído oportuno demostrarla una vez más y ha escrito una comedia titulada "El millonario y la bailarina" que ayer gustó al público del Infanta Isabel.

Se trata de una comedia muy apañada, toda ella de pura imaginación; pero imaginación sin alas y trabajando no sobre elementos reales sino sobre tipos de teatro, bastante conocidos algunos; pero suficientemente remozado, para que parezcan acabados de construir.

Los tipos están, además, combinados en proporciones adecuadas para que los simpáticos dominen siempre a los antipáticos y, contra lo que quiere generalmente en la vida, los buenos se impongan siempre también; pero sobre todo al final, a los malos.

No hace falta decir que entre esos tipos los hay francamente cómicos y aún francamente caricaturescos para que en la obra no falte ningún elemento ostil para divertir grata y honestamente al público.

Pilar Millán Astray no nos plantea ningún problema; pero no olvide que el Infanta Isabel no es una cátedra de matemáticas.

La comedia fué interpretada muy bien, como siempre en el Infanta Isabel. Se distinguieron Angelina Villar, Concha Ruiz, María Brú, Isbert Romeu, Cuenca y Diaz de Mendoza.

EN LA ZARZUELA

"El protagonista de la virtud"

La comedia de Benavides premiada en un concurso de "A B C", titulada "El protagonista de la virtud" no gustó al público que presenció anoche su estreno.

¿Quién tiene razón el jurado que le concedió el premio o el público que le rechazó?

A mi juicio, y a pesar de la competencia técnica de los que formaron el jurado, el público. La comedia a mi entender no pasa de ser un buen propósito, ni siquiera un boceto. Un asunto interesante, susceptible de diversos desarrollos y que en este caso concreto tiene un desarrollo ambiguo—si cabe hablar así—y sobre todo fatigoso.

Conviene, sin embargo, recordar que entre el autor y el jurado no existió ningún elemento extraño y entre el autor y el público se interpusieron los actores.

No hay duda de que los actores pueden acrecentar la eficacia de una obra dramática y disminuirla; pero en el caso actual la diformación hubiese necesitado ser para producir la diferencia de efectos de que hablo absoluto. No fué tanto, ni mucho menos.

Alejandro MIQUIS

VIDA DE FUERA

Los enfermos y su terfeno

Una artista muy conocida en París Nelly Martyll que se alistó tres veces como enfermera en el frente siendo herida tres veces después de emplear largo tiempo en restablecer su salud ha establecido en lo alto de Belle Ville, un Sanatorio cuyo título enigmático es el siguiente:

"El terreno humano y la enfermedad, fundación Nelly Martyll declara de utilidad pública".

Esta fundación se apoya en la idea de que no existen enfermedades individuales, sino que todas son enfermedades de familia.

Por tanto es a la familia entera a quien hay que examinar y atraer al dispensario por la confianza y aún antes de que se produzca el accidente que hace requerir con toda urgencia el doctor. En consecuencia, si un miembro del grupo está enfermo se cuida a todo el grupo familiar, se atiende menos al individuo que al "terreno humano", que como la tierra misma necesita para dar buenos frutos ser previamente labrada, modificada y transformada por medios químicos y físicos.

He aquí la novedad de esta pequeña fábrica de salud.

MARRUECOS

Misa por los muertos en campaña en 1912

TANGER, 26.—En Fez se ha celebrado la fecha anual por las víctimas de la campaña de 1912. Se rezó una misa, visitando después las autoridades las tumbas de los muertos de esa fecha. De los supervivientes de la catástrofe sólo asistieron cuatro.

La langosta en Tetuán

TEUJAN, 26.—Enormes manchas de langosta invaden los sembrados y amenazan destruir las cosechas. El tren mixto que salió de Tetuán para Ceuta tuvo que retroceder ante el peligro de descarrillar por la sorprendente nube que invadía la línea férrea.

El Alto Comisario interino estuvo recorriendo los lugares invadidos.

El puerto de Larache

LARACHE, 26.—El "Diario Marroquí" publica un artículo en el que dice que en el plan de Obras públicas, que estudiará el jefe del Gobierno y el Alto Comisario, debe incluirse la construcción del puerto de Larache y el establecimiento de vías de comunicación con el Lucus y Xauen para evitar que la corriente turística y comercial siga la línea Tetuán-Xauen a la zona francesa, dejando esta rica región aislada completamente. Con el apoyo oficial puede ser ésta la zona más rica en agricultura y pesca del Protectorado.

Los congresistas del Magisterio asturiano

GIJON, 26.—Procedentes de Oviedo llegaron los congresistas del primer Congreso pedagógico del Magisterio Asturiano, dirigiéndose al Instituto de Jovellanos, donde fueron recibidos por el claustro de profesores y maestros de todo el concejo. Después salieron en automóviles de excursión geológica por el litoral de la costa, llegando hasta Candas.

GIJON, 26.—En el Instituto Jovellanos, presidiendo el alcalde y las demás autoridades, se ha clausurado el cursillo de perfeccionamiento, organizado por el primer Congreso Pedagógico del Magisterio asturiano. El catedrático señor Gómez de Llerena dió cuenta de la excursión geológica realizada esta mañana al Musel, Perlorá y Luanco. Después hablaron el director del Instituto Jovellanos y el inspector jefe provincial de Primera enseñanza, Onieva, quien hizo el resumen de la labor efectuada por el Congreso Pedagógico. El alcalde declaró clausurado el cursillo.

Los asambleístas recorrieron después la población, y al anochecer regresaron a Oviedo.

Desaparece una niña de dos años

GRANADA, 26.—El industrial del barrio de Realejo Felipe Aguilera ha denunciado hoy a las autoridades la desaparición de una hija suya de dos años, llamada María Aguilera. La Policía y la Guardia civil realizan activas pesquisas para encontrarla; pero hasta ahora no han dado resultado.

Don Alfonso Costa ex jefe del Gobierno de Portugal, en Cádiz

CADIZ, 26.—Ha llegado don Alfonso Costa, ex presidente del Gobierno portugués.

El ilustre político almorzó con el catedrático don Manuel García Nogueira y con el presidente de la Cámara de Comercio, don Francisco Aramburu, en el Gran Hotel Atlántico.

Después del almuerzo el señor Costa recibió, entre otras visitas, la de una comisión del partido republicano autónomo.

De Sevilla llegaron, en "auto", la esposa, hija y nietos del señor Costa. Este sostuvo una larga conversación con los periodistas que fueron a saludarle, recordando su actuación política en Portugal. Aunque voluntariamente expatriado en París, dijo que seguía con interés la política de su país.

El señor Costa ha marchado a Sevilla, en "auto", con su esposa y demás allegados suyos.

Excursionistas franceses e ingleses en España

VIGO, 26.—Llegó el vapor francés "Desirade" conduciendo 110 turistas de aquella nacionalidad, que se proponen realizar un viaje de recreo por el Mediterráneo. Aquí desembarcaron, paseando por la población y sus alrededores. A última hora de la tarde saldrán para Leixore, siguiendo viaje a Casablanca.

SANTIAGO, 26.—Procedentes de Vigo vinieron hoy a Santiago más de un centenar de turistas ingleses. Recorrieron los monumentos, y por la tarde, regresaron a Vigo para seguir una excursión que proyectan por el Mediterráneo.

EN LA ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

El conde de Romanones diserta sobre Alonso Martínez

Antes del acto

Desde mucho antes de la hora señalada un numeroso y selecto público, entre el que figuraban muchas señoras invadió el salón de actos de la Real Academia de Jurisprudencia viéndose en los escaños gran número de personalidades políticas, destacadas figuras del orden judicial y brillante representación del Colegio de Abogados, de las otras Academias, de la literatura y periodismo.

Al dar comienzo la conferencia el público había aumentado de tal forma que se apiñaba en el centro del salón de pie, e invadía escaleras y galerías.

La presidencia

Estuvo formada por el ilustre conferenciante al que acompañaba el presidente de la docta casa, don Angel Ossorio y Gallardo y la Junta de gobierno. También en los sillones del estrado ocuparon asiento el marqués de Alhucemas, el marqués de Alonso Martínez, don Francisco Bergamín, don Niceto Alcalá Zamora, el señor Rodríguez de Viguri y don Antonio Royo Villanova.

La conferencia

La conferencia era la quinta de las organizadas por la Junta de gobierno para conmemorar el segundo centenario de la fundación de la Academia. Hizo uso de la palabra el conde de Romanones, quien disertó acerca de "Alonso Martínez", leyendo la conferencia.

El conde dice que Ossorio y Gallardo es fuerte y cariñoso, y por ello él no ha podido resistirse ante la decidida petición de la Academia para hablar en este acto.

Habla de Alonso Martínez en su niñez y en su adolescencia, trazando magistralmente su biografía en sus diversas actividades, como político y como juriconsulto, condición ésta que influyó siempre sobre la primera.

"El predominio de la toga en el Parlamento—dijo—fué motivo constante de censuras, que estimo injustificadas, pues para la labor de hacer las leyes nadie mejor preparado que los abogados, que las conocen.

¡Ay de los pueblos que para regir su vida hallan sustituida la razón por la espada, la ley por el fusil!

Nació don Manuel Alonso Martínez en la ciudad de Burgos en 1 de enero de 1827, ciudad donde pronto descolgó por sus merecimientos, rindiéndose a su autoridad, le aclamaban como diputado para las Cortes de 1854.

En las Cortes se produjo un incidente peligroso para la vida del Gobierno con la proposición del diputado Sánchez Silva sobre supresión del impuesto de puertas y consumos, que motivó una sesión secreta en el que obtuvo una frase de Alonso Martínez, que mereció una frase luego en boga: "En la primera acción ha ganado la faja de general".

A los veintiocho años ocupaba la cartera de Fomento.

El conde de Romanones dice que esa es la edad para que ministros nuevos arriben a los hombres viejos. Pero, claro, no basta con tener pocos años; hay que tener aquel talento que tenía Alonso Martínez.

"Cuando llegue el día en que los ministros no pasen de la treintena de años, se habrá conseguido mucho en bien de España.

Actuó en política Alonso Martínez en instantes de extraordinaria pasión. Los partidarios del general Espartero luchaban encarnizadamente contra los partidarios de O'Donnell. Alonso Martínez, ajejado de esas luchas, según escribió él mismo, progresista moderado por seguir la tradición de su padre, mantenía su posición de neutralidad hasta la discusión de Sánchez Silva mencionada.

Sirvió su intervención para apaciguar los ánimos exaltados, para situarse en la primera fila de la política y para realizar la inteligencia entre Espartero y O'Donnell.

Como muestra de su autoridad recuerda que creyéndose necesaria la reforma de la servidumbre palatina, la Reina negaba la firma al decreto, tanto a O'Donnell como a Espartero. Comisionado para obtenerla Alonso Martínez, logró que la Reina firmara el decreto y consintiera la prisión y proceso de su secretario.

Con malicia—agrega Romanones—se dijo que el éxito obtenido por Alonso Martínez se debía a su juventud.

Rechazó la subsecretaría de Gracia y Justicia, pero admitió con entusiasmo el cargo de vocal de la Comisión de códigos.

Como ministro de Fomento presentó los proyectos de ferrocarriles de las Compañías de Madrid a Zaragoza y a Alicante y del Norte.

Hombre de apariencias débiles tenía una gran energía, y aun temeridad, como

lo demostró siendo perseguido por la Milicia Nacional después de atacarla valientemente.

Formó el grupo de los Manueles, así llamados por Manuel se llamaban Concha, Cortina, Cantero y Collado y él.

Alonso Martínez aceptó el cargo de gobernador civil y presidente de la Diputación provincial de Madrid en momentos en que la Milicia Nacional, defendiendo a Espartero, luchaba en las calles con los regulares, defensores de O'Donnell.

En medio de la revuelta, Alonso Martínez fué a Palacio a pie, con las insignias de su cargo para advertir a la Reina que se jugaba la Corona. La Reina dijo: "¿La Corona? Para llevarla sin dignidad prefiero no tenerla; adelante."

Apesar de vencer O'Donnell, en Palacio se formaba el Gobierno que había de reemplazarlo, lo que hizo exclamar a Alonso Martínez: "Para servir a Reyes de esta condición, hace falta una fe monárquica—muy arraigada".

Rechazó la cartera que le ofreciera Narváez.

En 1865 fué llamado O'Donnell al Poder, y Alonso Martínez desempeñó la cartera de Hacienda, intentando la creación del Banco Territorial y Único de Emisión.

Estudia diversas intervenciones de Alonso Martínez en la confección de leyes del Reino, interviniendo en la Constitución de 1876.

Dice el conde que O'Donnell, con su fuerza, acabó con una Constitución; Pavia, con otra, y Primo de Rivera con la última.

Esto demuestra—exclama—que cuando la fuerza bruta se decide a acabar con las Constituciones, se convierten en simple hojarasca!

Se extendió el conferenciante en consideraciones sobre la Constitución del 76, en que se recogió el espíritu de Cánovas, y en la que se pone de manifiesto un acusado sentido político y un fino tacto. El conferenciante dijo de la Constitución del 76 que a pesar de las críticas que ha sufrido y de ser considerada como vetusta e inservible, no hay que olvidar que en ella se establece el sufragio universal y la Ley del Jurado, que durante más de medio siglo ha servido para gobernar a España, y que difícil es saber, si todavía, le quedarán años de vida, llegando, acaso, a centenarios.

Puede afirmarse, añadió el conde, que la solución de España no esté contenida en su reforma.

Historia el conferenciante el principio del reinado de María Cristina, que al hacerse cargo de la Corona entregó el Poder a los liberales, sirviendo Alonso Martínez de contrapeso al poder de los mismos, y de leal consejero a Sagasta.

Se lamentó el conferenciante de que Alonso Martínez no hubiera culminado su carrera política llegando a la Presidencia del Consejo, para lo que estaba dotado de condiciones excepcionales.

Se refirió el conde a la crisis que obligó a dimitir a Alonso Martínez la cartera de Gracia y Justicia, cuando la ocupó por última vez, esta crisis—dijo el conde—constituye el mayor remordimiento de mi vida política, yo venci aprovechándome de las pasiones de los enemigos de Sagasta y Alonso Martínez y esa crisis impidió al que fué el padre del Código civil el referendarlo. A pesar de mi acción, no tuvo aquel gran corazón censura ninguna para mí; se interponía entre él y yo, mi mayor cariño.

Castelar decía—siguió el conde—refiriéndose a Alonso Martínez: "¡Que magnífico Presidente de la República sería don Manuel!"

Se extendió el conferenciante en la labor que como juriconsulto realizó Alonso Martínez, ocupándose de su labor en el bufete, en la Presidencia de la comisión que pudiéramos llenar el Código de Aguas de sus admirables informes, sin preparación, de su actuación en la Academia de Ciencias Morales y Políticas, de sus obras: "Noción del Estado"; "La Familia"; "Estudios sobre el derecho de propiedad"; "Estudios sobre la Filosofía del Derecho"; "Nociones fundamentales del Derecho"; "Teoría de los derechos individuales"; "El Código civil en sus relaciones con las legislaciones forales", y otras. Se refirió también el conferenciante a la preferente atención que mereció a Alonso Martínez la legislación de imprenta y el establecimiento del juicio oral y público en lo criminal reformando a este propósito la ley del Enjuiciamiento criminal y el Jurado, cuyo restablecimiento, a pesar de sus defectos e inconvenientes, no puede sufrir demora.

Terminó diciendo que Alonso Martínez fué en talento y conducta un gran político, grato de recordar en estos tiempos en que los que dedican su actividad y entusiasmo a la cosa pública son vituperados, siendo lo cierto que aunque tuvieren equivocaciones, no les faltó nunca la voluntad del acierto.

Al terminar su documentado estudio, el

Ilustre ex presidente fué largamente aplaudido y muy felicitado.

Después de la conferencia

Finalizada la conferencia, el conde de Romanones, ante un numeroso grupo de asistentes a la misma, entre los que se encontraban los señores marqués de Alhucemas, Ossorio y Alcalá Zamora, decía, refiriéndose a determinados conceptos de su disertación, que no cree que un cambio de Constitución sea lo que haya de salvar a España, añadiendo que él instituiría un premio de 10.000 pesetas para el que escribiera una Constitución imposible de ser hollada por la fuerza.

DE POLITICA

El señor Matos, a Sevilla

Anoche, en el expreso de Andalucía, marchó a Sevilla el ministro de Fomento.

El señor Matos se propone estar de regreso en Madrid en la mañana de lunes.

Conférencian los señores Alba y Cambó BARCELONA, 26.— Ayer tardé re gresó a París don Santiago Alba, a quien despidieron en la estación numerosas personas, entre las que figuraban los señores Roig y Bergadá, marqués de Olérida, Emilio Junoy, Sarradel, coronel Muga, conde de Labern y otros de las cuatro provincias catalanas.

Momentos antes de arrancar el tren conseguimos hablar con el señor Alba.

—¿Sabe usted que ha llegado a Barcelona el señor Cambó?

—Sí; esta mañana, a poco de regresar de Madrid, me telefonó anunciándome su visita y durante una hora me ha sido grato conversar con el ilustre político catalán.

—De política?

—De problemas de actualidad. A poco rato le he devuelto la visita, y hemos reanudado la conversación sostenida en mi domicilio.

Al partir el tren, el señor Alba ha sido objeto de una cariñosa despedida por parte de sus amigos.

El regreso a España del señor Maciá BARCELONA, 26.— El gobernador civil, refiriéndose al regreso del señor Maciá, a España, ha dicho que la censura no deja publicar noticias sobre el particular, porque no se sabe qué día vendrá, ya que el auditor de guerra está estudiando aún si los delitos que se imputan al señor Maciá están comprendidos en su totalidad en el decreto de indultos. En caso contrario, probablemente no podrá regresar a España.

AYUNTAMIENTO

Museo del Traje

El alcalde ha facilitado la siguiente nota: "Para apreciar debidamente la actuación del Ayuntamiento en relación con el Museo del Traje, se hace preciso marcar bien la diferencia entre dos cuestiones totalmente independientes la una de la otra. Es la primera la referente a la resolución del Ayuntamiento respecto a la instalación del Museo del Traje en el local destinado al Museo y Biblioteca Municipal. La segunda es la que afecta a la importancia del Museo del Traje y a la generosa y culta labor de los ilustres miembros del Patronato a los que dedico mis aplausos y felicitaciones.

Aludiendo a la primera cuestión, el alcalde se considera obligado a rechazar las censuras y cargos, que al Ayuntamiento se han dirigido en un artículo publicado en la Prensa, afirmando que el Ayuntamiento se sitúa "frente a una labor de cultura e impide que Madrid tenga Museo, tan importante como el del Traje". Eso no es así. Basta fijarse en los hechos acaecidos para que aún los propios señores que componen el Patronato, reconozcan la injusticia de esa afirmación. Para ser lo más breve posible he de limitarme a dar esquemáticamente algunos antecedentes, más elocuentes que extensos razonamientos.

Existen en Madrid el Palacio de Bibliotecas y Museos, el Palacio de Exposiciones, ambos construidos hace tiempo y pertenecientes al Estado. El Ayuntamiento adquirió para sí el antiguo Hospicio y le reformó precisamente para instalar en él el Museo Municipal y la Biblioteca.

Por disposición del Gobierno se instaló el Museo del Traje en el Palacio de Bibliotecas y Museos. El propio Gobierno hubo de disponer que abandonara el Museo del Traje aquel local, que tenía otros fines distintos, y que se trasladaran al Palacio de Exposiciones. El Gobierno mismo estimó que debía retirarse la instalación del Museo del Traje del Palacio de Exposiciones, que estaba destinado a la ampliación del Museo de Historia Natural, y requirió al Ayuntamiento para que se procediera a instalarlo en el antiguo Hospicio. El Ayuntamiento se sometió al requerimiento, pero sin renunciar a su derecho de destinar aquellos locales a los fines culturales, en el más alto grado, para los que había adquirido y preparado el local.

En el artículo de referencia se encuentra natural y lógico que el Gobierno haya ido autorizando al Patronato sucesivamente a instalarse en distintos edificios, que al Estado pertenecen, y que haya luego obligado al Patronato a salir de dichos edificios, a medida que las entidades, a las que previamente estaban dedicados, han hecho presente la necesidad en que estaban de ocuparlos. Se considera, sin embargo, inexplicable, y como una muestra de falta de cultura, que el Ayuntamiento, dueño indiscutible del edificio del Hospicio, haga presente al Patronato la obligación en que está de restituir al Ayuntamiento los locales de referencia, que el Ayuntamiento tenía des-

tinados a su propio Museo Municipal y a su propia Biblioteca.

Los locales, además, no eran suficientes para dicho Museo, como lo prueba el hecho de que conceptuaba preciso el mismo Patronato ampliarlo, comprando solares del Ayuntamiento, y que este estima precisos para otros fines.

Los hechos expuestos evitan todo comentario, y justifican que el Ayuntamiento haya procedido, en la única forma que le era dable proceder, y que es preciso llevar a la práctica el acuerdo tomado por la Corporación Municipal.

Refiriéndome ahora al segundo aspecto de la cuestión, aunque sea innecesario, no quiero dejar de manifestar los aplausos que merece la labor realizada por el Patronato y añadir que seguramente el Ayuntamiento y, desde luego, el alcalde, tendrían una verdadera satisfacción en buscar, de común acuerdo con el Patronato, lugar apropiado para la instalación del Museo del Traje, procurando para ello el apoyo del Gobierno.

Tengan la seguridad todos los señores del Patronato, que para conseguirlo así, tendrían, si lo desean, en el alcalde el primer colaborador, pues sólo simpatía le inspira su labor.

Dos proposiciones

Al Excmo. Ayuntamiento: Los concejales que suscriben tienen el honor de proponer, como adición a la proposición en la que se pide se recompense por el Excmo. Ayuntamiento a los obreros albañiles que se distinguieron en el incendio ocurrido el día 18 en la calle de Alcalá, 169, se incluya a los obreros Santos García y Mariano Román, éste que también se distinguió en el trágico suceso del teatro Novedades, coadyuvando con las autoridades y que el día 18, en compañía de Santos García, salvó, con exposición de su vida, a nueve niños. Casas Consistoriales, a 24 de abril de 1930. Genaro-Marcos y Adrián Sagaseta.

A la Excmo. Comisión Municipal Permanente: La actual clasificación del funcionario y del obrero municipal al ser jubilado, no es beneficiosa para el mismo, debido a la desigualdad de años de servicios que se precisan para alcanzar más cantidad con que poder atender a su sostenimiento, ocurriendo con frecuencia que muchos no disfrutan el haber pasivo que les debe corresponder, debido—repeto—a la desigualdad hoy existente, tanto en años de servicios como en el tanto por ciento de su clasificación.

En la actualidad ésta es así:

A los 20 años de servicios el 40 por 100 del sueldo o jornal; a los 25 años, 60 por 100; a los 30 años, 80 por 100 del sueldo o jornal.

Como se ve, del segundo al tercer caso existe una diferencia de diez años, por lo que procede buscar un intermedio y asimismo mejorar el primer caso aumentando su tanto por ciento.

Por ello, el que firma se permite someter a la consideración de V. E. la siguiente propuesta:

A los 20 años de servicios, el 50 por 100 del sueldo o jornal; a los 25 años el 60 por 100; a los 30, el 70 por 100; a los 35, el 80 por 100 del sueldo o jornal.

Casas Consistoriales, a 26 de abril de 1930.—Genaro Marcos.

La Academia de la Historia celebra sesión

Fuó presidida por el conde de Cedillo, aprobándose, en primer término, varios informes pendientes.

Se acordó hacer constar en acta el sentimiento de la Academia por el fallecimiento del correspondiente en Valencia, señor Rodrigo Pertegás, pronunciando elogios en memoria del finado los señores Tormo y el conde de Cedillo.

Este saludó también al correspondiente en Alicante, don Juan José Semant, que por primera vez concurría a la Academia.

Se dio cuenta de haberse cumplimentado el acuerdo de enviar libros de la biblioteca de la Academia a la Exposición del Libro Español, que en breve se celebrará en Praga.

El señor Tormo comunicó que, a pesar de la prohibición del derribo del ábside de la iglesia de San Francisco, en Vitoria, el alcalde había ordenado la demolición que se efectuó durante una noche. La Academia acordó constare en acta la indignación que dicho hecho le ha producido.

Por último, el señor Llanos y Torriglia presentó a la Academia el discurso de contestación al de ingreso del padre Zarco.

La exportación de frutas de Levante

Una protesta de Murcia

MURCIA, 26.—"Levante Agrario" publica hoy un artículo comentando el Real decreto sobre exportación de frutas, en el que protesta de que en la comisión reguladora de la exportación se concedan a Valencia dos puestos y ninguno a Murcia, tal vez por ignorarse que esta provincia exporta cinco millones de bultos y diez mil vagones a granel, por un valor de más de cien millones de pesetas. Pide un puesto para Murcia en la comisión referida.

El gobernador civil, señor García Franco, haciéndose eco de los intereses de la provincia, manifestó a los periodistas que se ha dirigido al Presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación, rogándoles que dada la importancia de la riqueza naranjera de la provincia, se amplie el Real decreto del día 18 del actual, incluyendo en la comisión reguladora a un representante de la Cámara Agrícola o de la de Comercio.

La estancia regia en Sevilla

Despacho.—Visita a una barriada

SEVILLA, 26.—Ayer despachó con el Monarca el general Berenguer sometiendo a la firma decretos de Justicia y Culto.

Con el alcalde visitó el Presidente la barriada de Amante, donde actualmente están congregadas las chozas que se hallaban dispersas por los alrededores de la ciudad. En dicha barriada se proyecta la construcción de casas ultrabarratas, interesando al alcalde de Sevilla del jefe del Gobierno la pronta realización del proyecto. El general Berenguer lamentó la situación en que se hallaban los habitantes de aquella barriada y prometió el apoyo del Gobierno.

El Rey en la Exposición.—El señor Quiñones de León

SEVILLA, 26.—El Rey, acompañado de la princesa de Metternich y duquesas de Santofía y de Dúrcal, visitó la Exposición, deteniéndose principalmente en la sala donde se exhiben las maquetas del descubrimiento de América, y luego pasó a la Casa Romántica Sevillana. En esta visita coincidió con los ingenieros hispanoamericanos, que se encuentra en Sevilla visitando el certamen, y éstos tuvieron ocasión de complimentar a don Alfonso.

El Rey estuvo en la tarde de ayer en el Tirol de Pichón. Después paseó por la Exposición, regresando después al regío Alcázar.

Llegó a Sevilla nuestro embajador en Francia, señor Quiñones de León. Venía con el duque de Fernán Núñez.

Se trasladó al palacio de las Dueñas, donde se alojará durante su estancia en Sevilla.

El señor Quiñones de León ha celebrado una entrevista con el duque de Alba, en la que cambiaron impresiones acerca del Tratado comercial con Francia, en la parte referente a los vinos.

El ministro de Estado recibió en el palacio de las Dueñas a los periodistas. Les confirmó que había cambiado impresiones con el señor Quiñones de León acerca del asunto referente a vinos en Francia, pero que de lo tratado no adelantaría nada a la Prensa hasta que fuera conocido por el Rey y por el Presidente del Consejo.

El señor Quiñones de León cumplimentó a Su Majestad.

El duque de Spoleto, a Madrid

SEVILLA, 26.—En el expreso de anoche marchó a la corte el duque de Spoleto. Acudieron a despedirle representaciones de los Reyes, los Infantes don Jaime y don Fernando de Baviera y don Alfonso de Orleans y las autoridades de Sevilla.

El almuerzo al jefe del Gobierno y a los ministros

SEVILLA, 26.—En el Casino de la Exposición se celebró ayer el almuerzo con que la Comisión permanente del Comité obsequiaba al Presidente del Consejo y a los ministros de Estado y Economía, duque de Alba y señor Wais, respectivamente.

Asistieron al acto el cardenal-arzobispo de Sevilla, comisario regio de la Exposición, capitán general, gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación, rector de la Universidad, gobernador militar, presidente de la Audiencia, almirante señor González, delegado de Hacienda, comandante de Marina, marqués de Monteflorido, Angulo, Alventós, Nervión y Luca de Tena; vocales de la Permanente, señores Balbontín, Gatzalver, Delgado Brackembury (D. J. L.), Sólano, Traver, Peña Romero, Ramírez Doreste, Sánchez Delgado y Blasco Garzón, así como el secretario general, señor Apellániz y el señor Castillo.

Al servirse el champagne el señor Cañal dió las gracias en términos muy efusivos al Presidente del Consejo y a los ministros de Estado y Economía por haber aceptado el homenaje que les dedicaba el Comité. Hizo a continuación un elogio del arquitecto, del artista y del obrero sevillano, que con su talento y su arte han contribuido al mayor esplendor del Certamen. Después de poner de manifiesto la concurrencia enorme que se observaba estos días en la Exposición, se refirió al período que se presentará en la post-Exposición y a los diferentes aprovechamientos que pueden tener los pabellones permanentes. Habló de la conveniencia de que se establezca también en Sevilla la Biblioteca Hispanoamericana, y terminó brindando por el Rey y por su Gobierno.

Después el conde de Xauen se levantó para agradecer las palabras de elogio que le había tributado el señor Cañal, y dijo que la finalidad de este Gobierno era laborar por el bien de España y de la Monarquía y restablecer en el país las garantías constitucionales y el Parlamento. Elogió a Sevilla y al Certamen, y prometió que el Gobierno acogería con la mayor simpatía cuanto redunde en beneficio de esta ciudad.

El conde de Xauen y el señor Cañal fueron muy aplaudidos.

El pago a las Clases pasivas

El abono de la mensualidad corriente a las Clases pasivas se efectuará en la Dirección general los días y por el orden que indicamos a continuación:

Día 1 de mayo.—Montepío militar, letras S. A. Z.; Montepío civil, letras N. A. Z.—Soldados.

Día 3.—Montepío militar, letras A. A. F.—Jubilados primer grupo hasta 4.000 pesetas anuales.

Día 5.—Montepío militar, letras G. A. K.; Montepío civil, letras A. y B.—Jubilados segundo grupo, de 4.001 pesetas en adelante. Generales, coroneles, tenientes coroneles y comandantes.

Día 6.—Montepío militar, letras L. A. M.; Montepío civil, letras C. A. F.—Cesantes, excedentes, secuestros, remuneratorias, plana mayor de jefes, capitanes, tenientes. Magisterio.—Jubilados y pensiones.

Día 7.—Montepío militar, letra N. A. R.; Montepío civil, letras G. A. M.—Marina, sargentos, plana mayor de tropa, cabos.

Días 8 y 9.—Altas, extranjero, supervivencias y todas las nóminas sin excepción.

Día 12.—Retenciones.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Unas declaraciones de Zamora

Ricardo Zamora ha hecho unas declaraciones en la Prensa italiana. Dice el genial guardameta, que el fútbol español se halla en franco progreso y que ha dejado de ser aquel juego solo entusiasta para convertirse en algo científico sin por ello dejar de conservar sus clásicas cualidades de fogsodid.

A su juicio el mejor fútbol de todos es el catalán y una selección regional de Cataluña estima Zamora sería imbatible para los demás. Por último terminó manifestando la justicia de que el Athletic haya logrado el título.

Hilario no se va...

LA CORUÑA, 26.—La Asamblea celebrada en el Real Club Deportivo acordó rechazar la proposición de la Junta directiva para traspasar al Español el famoso Hilario Marrero. Este acuerdo se tomó por unanimidad.

En el mismo acto fué leída una carta de Ramón González en la que se despide de la afición por retirarse del fútbol activo donde tantos triunfos consiguió.

El Madrid a Bilbao

Ayer viernes en el rápido de la una salió el Madrid para Bilbao. Desde luego ya Rubio que ocupará su puesto habitual en el ataque del Club campeón del Centro, llevando como interiores a Cosme y Triana y en los extremos a Lazzano y Morera. Las restantes líneas formarán como en el partido de Chamarín.

Partidos y pronósticos

Mañana domingo se juegan los encuentros en los terrenos de los Clubs designados en primer término. Nuestros favoritos van indicados con mayúsculas y los que aparecen con letras de igual tamaño por estimar como probable un empate.

SEVILLA, Valencia. Castellón, Real Unión. ARENAS, Real Madrid. ATHLETIC, Real Sociedad. OVIEDO, Real Murcia. BARCELONA, Betis. OSASUNA, Alavés. ESPAÑOL, Real Victoria.

A pesar de que resultan vencedores, no creemos que las victorias del Sevilla y Osasuna les abran el camino de los cuartos de final. Sin embargo no nos extrañaría nada que los partidos de Castellón y Pamplona tuvieran necesidad de un desempate en campo neutral.

Nuestros favoritos para continuar en el torneo son los siguientes, Athletic, Alavés, Español, Barcelona, Oviedo, Valencia, y... no nos atrevemos a designar el octavo, por que ¡es mucho Sequiol, pero también es mucho Real Unión cuando quiere jugar!!

Boxeo.—Los españoles en América

NUEVA YORK, 26.—Ferrand ha conseguido una nueva victoria por des calificación de su contrario Keen. Middleton que había sido designado para enfrentarse con el español Mateo de la Osa se ha negado a enfrentarse con éste. Por ello se realizan activas gestiones para encontrar un boxeador de categoría que desee medir sus guantes con la Osa.

Pedestrismo.—Un desafío de andarines

TOLESA, 26.—En la Plaza de Toros se ha celebrado el desafío entre los andarines "Chiquito de Aya" y Pedro García. Resultó vencedor el primero que cubrió 11.500 metros en cuarenta y dos minutos y diez segundos.

Sufragios por los escritos fallecidos

El día 29, a las once de la mañana, la Real Academia Española celebrará solemnes exequias en memoria de cuantos cultivaron gloriosamente las letras patrias.

El solemne acto tendrá lugar en la Iglesia de las Trinitarias (Lope de Vega, 18) donde descansan las cenizas de Miguel de Cervantes Saavedra.

El culto sacerdote don Luis Urbano, O. P. pronunciará una oración fúnebre.

Exposición de carteles

A las seis de la tarde se ha inaugurado hoy en el Museo del Instituto Nacional de Previsión, la Exposición de carteles del Seguro de Maternidad.

Consta la Exposición de 126 proyectos de carteles, los cuales se hallan expuestos en las salas I, II y III del citado museo.

AMERICA POR CABLE

Un frente único contra el Gobierno BUENOS AIRES, 26.—"La Nación" dice que el bloque parlamentario de la derecha ha iniciado las gestiones para unificar la oposición al Gobierno, constituyendo una fuerza única. Fallecimiento del defensor del poeta Santos Chocano LIMA, 26.—Ha fallecido el ex dipu-

tado y notable juriscónsulto don Ricardo Dulanto.

El señor Dulanto fué defensor del poeta Santos Chocano en su célebre proceso. (Agencia Americana).

El complot contra el Presidente Leguía

declaración de un complicado LIMA, 26.—El sirviente del señor Urbina, Humberto Peña Oliveira, de diez y seis años, que prestaba sus servicios en casa del ex diputado aludido, complicado en el complot contra el Presidente, le dijo que su acción le elevaría a ser un hombre glorioso e inmortal, por lo que merecería la gratitud del pueblo peruano.

Dado el prestigio y la alta personalidad política del señor Urbina, Peña que sentía gran veneración por su amo, ha manifestado que le hubiera obedecido ciegamente de no haber sido abortado el complot. (Agencia Americana).

Gacetas teatrales

CALDERON.—La Rosa del Azafrán, el éxito más resonante de la temporada, llena todas las noches este teatro.

El próximo miércoles, 30, en función de tarde, estreno de "Fiereza", de Juan Ber-gua, música del maestro Lapuerta.

INFANTA ISABEL.—Mañana, por la tarde, como domingo, el nuevo y preciosísimo sainete de Pilar Millán Astray, El millonario y la bailarina, poniéndose en escena por la noche La condesa está triste... camino de la 200 representación: Las demás noches, El millonario y la bailarina, y por las tardes, La condesa está triste...

Nuevos servicios de «Coches-camas»

Desde el día primero de mayo próximo circularán diariamente los servicios de coches-camas entre Madrid-Alicante y viceversa y Madrid-Cartagena y vice-versa, que hasta ahora venían haciéndolo tres o cuatro veces, respectivamente, a la semana.

A partir del mismo día primero de mayo se establecerá también un servicio de coches-camas diariamente entre Madrid-Badajoz y viceversa, por trenes co-rreos números 610 y 611, saliendo de Madrid a las 19,45 para llegar a Badajoz a las 10,15 y regresando de Badajoz a las 18,35 para llegar a Madrid a las 9,40.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte; Zigoyén y Errezábal contra Ucin y Zabeleta, segundo, a pala; Azurmendi I. y Jáuregui contra Amorebieta II. y Araquistain, tercero, a remonte; Ochotorea y Echániz J. contra Salaverria II. y Tacolo.

CALDERON.—A las 6,30 y 10,30, La Rosa del Azafrán.

LARA.—(Compañía Carmen Diaz)—A las 6,30 y 10,30, Los duendes de Sevilla (éxito inmenso).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, El millonario y la bailarina (gran éxito); a las 10,30, La condesa está triste... (dos horas y media de risa).

ESLAVA.—A las 4,30, El ceñidor de Diana; a las 6,45 y 10,30, Las pantorrillas (creaciones de Celia Gámez).

COMICO.—(Compañía de teatro Americano)—A las 6,30, La divina ficción; a las 10,30, El jockey.

FUENCARRAL.—(Compañía lírica en que figuran los divos Baldrich y Peñalver). A las 4 y 10,30, Los gavilanes (éxito indescriptible del barítono aragonés Plácido Domingo); a las 6,30, El milagro de la Virgen.

ROMEA.—A las 4,30 (popular), ¡Por si las moscas!; a las 6,30 y 10,45, ¡Colibrí! (grandes éxitos).

PARA EL LUNES FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala; Azurmendi I. y Amorebieta I. contra Badiola y Ochoa, segundo, a remonte; Salaverria II y Alberdi contra Arce y Vega.

CALDERON.—A las 6,30, Doña Francisquita; a las 10,30, La Rosa del Azafrán.

LARA.—(Compañía Carmen Diaz)—A las 6,30 y 10,30, Los duendes de Sevilla (gran éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, La condesa está triste... (dos horas y media de risa); a las 10,30, El millonario y la bailarina (nuevo gran éxito).

ESLAVA.—A las 6,45, El ceñidor de Diana creación de Celia Gámez; a las 10,30, Las pantorrillas (éxito enorme).

COMICO.—(Compañía de teatro Americano)—A las 6,30, El jockey; a las 10,30, La divina ficción.

FUENCARRAL.—(Compañía lírica en que figuran los divos Baldrich y Peñalver) que figuran los divos Baldrich y Peñalver). A las 6,30, El milagro de la Virgen; a las 10,30, Los gavilanes (éxito indescriptible del barítono aragonés Plácido Domingo).

ROMEA.—A las 6,30, ¡Por si las moscas!; a las 10,30, ¡Colibrí!

BENZO - CINAMICO Sedante Jarabe Madariaga y afecciones catarrales Especial para la tos y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS En farmacias, y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID

Un cadáver en el Manzanares. Ayer tarde, próximamente a las seis, unos gitanos, que se hallaban pescando en el río Manzanares, cerca del puente de Toledo, advirtieron que en las aguas flotaba un cadáver. Los gitanos trataron de acercarse a él, y sólo lograron ver...

Denuncia por robo de una softija. Josefa Martínez Ramírez, que vive en la calle de San Joaquín, número 12, ha denunciado que el domingo le sustrajeron de su expresado domicilio una softija de oro, valorada en 325 pesetas.

Un choque de automóviles en la calle de Covarrubias. Los automóviles 25.244, conducido por Marcial Gutiérrez, y el 36.674, que guiaba Emilio Collate, chocaron en la calle de Covarrubias, y, con motivo de la colisión, el primero de los conductores resultó con lesiones de pronóstico reservado.

Muerto por accidente del trabajo. En el hospital de la Princesa ha fallecido, a consecuencia de lesiones sufridas hace días por accidente del trabajo en Chamartín, Raimundo Contreras Martínez, de setenta y siete años de edad.

Política financiera

Un empréstito

NUEVA YORK, 26. — Se han iniciado las operaciones para conceder el primer empréstito italiano en este mercado, a favor de la Compañía Hidroeléctrica de Piedmont.

El descuento checoslovaco. PRAGA, 26. — El Consejo de administración del Banco Nacional se reunió ayer, discutiéndose la situación del mercado de capitales y acordando no modificar el tipo oficial del descuento.

Oro brasileño en Nueva York

NUEVA YORK, 26. — A bordo del vapor "Western World" ha llegado a esta capital, procedente del Brasil, un cargamento de oro por valor de tres millones de libras esterlinas.

Las reservas mundiales de oro. PARIS, 26. — El "Matin" dice que las reservas de oro mundiales, según las últimas estadísticas de la Reserva Federal de los Estados Unidos, se elevaban, en 31 de diciembre de 1929, a 10.991 millones de dólares.

Francia, con 1.633 millones, disponía en esa fecha de la sexta parte de oro existente en el mundo, inmediatamente después de los Estados Unidos, con 3.000 millones. Siguen Inglaterra, con 711 millones; Alemania, con 544, e Italia, con 273.

DE BARCELONA

El proceso Juliá.—Vista de una causa. La Confederación del Pirineo Oriental. Intoxicada.

BARCELONA, 26. — El Tribunal de la Sección cuarta ha resuelto el recurso de súplica presentado por los defensores de Compte y Juliá en el proceso por el delito de resistencia a la fuerza armada, único que no estaba comprendido en el indulto. El Tribunal concedió a los dos procesados y presos la libertad provisional sin fianza.

Ante el Tribunal de la Sección cuarta de la Audiencia ha comparecido Augusto Doreca, acusado de haber hecho unos disparos contra su ex novia en la plaza de Letamendi, en donde la encontró hablando con otro muchacho.

Los disparos no hirieron a nadie, pero a la muchacha, al oírlos, cayó al suelo y se produjo algunas lesiones.

El fiscal ha pedido para el procesado dos multas: de 1.000 pesetas por los disparos y otra de 250 por las lesiones.

Han sido detenidas Purificación Cortázar y Encarnación Quiroga, de treinta y uno y veintiocho años de edad, respectivamente, que prestaban servicios en casa de don José Covas. Esta mañana, según parece, fueron despedidas por la dueña de la casa, y al marcharse, poco después de mediodía, se advirtió que una niña de dos años, hija del matrimonio, presentaba síntomas de intoxicación. Llamado un médico resultó que la

niña había bebido ácido sulfúrico, y como se sospechaba que las criadas, por venganza, le han hecho ingerir el mencionado líquido a la niña, aquéllas han sido puestas a disposición del juez hasta que se aclarare lo ocurrido.

Ha terminado sus tareas la III Asamblea de la Confederación Sindical Hidrográfica del Pirineo Oriental, presidida por el delegado regio.

Después de vivos debates, algunos sindicatos pidieron se les ratificara la confianza por unanimidad, y el asunto se puso a votación, aprobándose la ratificación de poderes por 27 votos contra 20. Ante este resultado, el señor Coma, estimando que se ha producido una división en el seno de la Asamblea y no resignándose a representar de hecho a un sector determinado de las mismas, presenta la dimisión de su cargo de miembro de la Junta de gobierno.

A su vez el barón de Esponellá manifiesta que, por delicadeza, no puede considerar ratificada la confianza por solo un simple voto de diferencia en la votación y en su consecuencia presenta asimismo la dimisión de su cargo.

Estas dimisiones han determinado un nuevo debate, aprobándose entonces por unanimidad la propuesta de no aceptar las dimisiones presentadas. Por último, el delegado regio ha proclamado que la Conferencia seguirá desarrollando sus fines con miras únicamente al fomento de la riqueza hidráulica de la región catalana.

La situación en la India

Las tropas se van retirando a los cuarteles

PESHAWAR, 26.—Las tropas que hacían servicio de patrullas en las calles se van retirando a sus cuarteles paulatinamente.

Se han prohibido las reuniones públicas, la formación de grupos de más de cinco personas y las manifestaciones.

El comisario jefe ha celebrado una conferencia con las personalidades notables de la ciudad, en la que se ha tratado de las medidas más oportunas para apaciguar los ánimos y restablecer el orden.

El número total de víctimas durante los sucesos del pasado miércoles se eleva a 50. Evacuación de las mujeres y los niños ingleses.

SIMLA, 26.—Las autoridades de Peshawar han ordenado la evacuación inmediata de todas las mujeres y niños de las familias de militares y funcionarios civiles británicos.

Es muy probable que sean suspendidos todos los permisos y vacaciones concedidos a oficiales y soldados.

La escisión entre hindúes y musulmanes. LONDRES, 26.—El enviado especial del "Daily Telegraph" en Bombay telegrafía que la escisión entre hindúes y musulmanes es completa y que se esperan nuevos conflictos de raza y religión. Debido a ello, Gandhi se evita ir a Bombay, a pesar de que ha prometido en diferentes ocasiones ir allí para ponerse al frente del movimiento nacionalista.

El órgano laborista "Daily Herald", comentando la situación en la India, escribe que el malestar es general y motivado por no haberse cumplido las promesas hechas en otoño último. Pide que se active la publicación de los trabajos de la Comisión Simon. Termina abogando por que se hagan concesiones a la India para situarla en la vía de la independencia que disfrutaban los otros dominios.

Nuevos disturbios en Calcuta. CALCUTA, 26.—Unos 2.000 manifestantes se dirigieron anoche al pueblito de Hajdar, cerca de Diamond Harbour, donde se dedicaron a la elaboración de sal.

Inmediatamente llegaron fuerzas de Policía, que después de declarar ilegal la reunión, invitaron a los indigenas a disolverse. Estos, lejos de obedecer, se amotinaron y apalearon a los agentes, hiriendo a seis de ellos.

La Policía se vió obligada a repeler esta agresión y resultaron heridos gravemente tres manifestantes.

Huelga de mineros

CALCUTA, 26.—A consecuencia de la huelga sostenida por los mineros de Bulaj-hast y de Manydroo, se han registrado numerosos incidentes. La Policía se vió obligada a dar varias cargas, a consecuencia de las cuales han resultado heridos 20 manifestantes.

EXTRANJERO

Un pintor muerto de hambre

BERLIN, 26. — El diario de lengua rusa "Rull" da cuenta de que el gran pintor ruso Novosokolov, autor de cuadros de gran mérito, ha muerto de hambre en Leningrado.

Siete muertos a causa de una explosión. KARACHI, 26. — En una tienda de pirotecnia de Rohri, en el Alto Sind, se produjo ayer una explosión, a consecuencia de la cual hubo siete muertos.

Detención de los autores del atentado en el "II Popolo de Trieste". TRIESTE, 26. — La Policía, tras de prolongadas y minuciosas pesquisas, ha procedido a la detención de nueve individuos, a los que se acusa de ser los autores del atentado terrorista cometido el día 2 del pasado mes de febrero en la Redacción del periódico "II Popolo de Trieste", donde hizo explosión una bomba, hiriendo como se recordará, a dos redactores, uno de los cuales falleció al poco tiempo.

Algunos de los detenidos son de nacionalidad yugoeslava. Todos ellos, menos uno, han confesado su delito.

Indalecio Prieto en el Ateneo

"El momento político"

Ayer tarde dió Indalecio Prieto su anunciada conferencia sobre "El momento político". Acudieron a oírle numerosas personas que ocupaba todas las dependencias de la casa, donde se habían colocado altavoces para oír al ex diputado socialista.

Comenzó el orador diciendo que él no iba a definirse, pues su posición ahora como antes, es suficientemente clara. Deben hacer los aquellos políticos que hayan sacado lección del ominoso periodo de seis años largos de Dictadura.

Los monopolios

La Dictadura se singularizó por el atropello a los derechos individuales y por haber instaurado un lamentable y escandaloso régimen de desvalijamiento del caudal del Estado por medio de los más vergonzosos monopolios. Pero los más monstruosos han sido el del ferrocarril Ontaneda-Calatayud y el de Teléfonos.

El negocio del ferrocarril Ontaneda-Calatayud se había iniciado antes de la Dictadura, hasta el punto de que el ex ministro señor Ruano (muerto prematuramente víctima del rigor militar contra uno de sus hijos), se negó a firmar el proyecto de ferrocarril Valencia a Santander, base de aquél, siendo director de Obras Públicas.

El señor Ruano era santanderino; y hubo de resistir la presión de su distrito por falta de sinceridad en el presupuesto. Quién le había de decir que el Directorio militar había de llegar al desafuero cometido con la concesión del ferrocarril de Ontaneda!

Dice que la denuncia del señor Saldaña, que le honra, es bien explícita. La carga que pesa por esta causa sobre el Estado español rebasa el duplo de lo que le costaría en el antiguo régimen. Pero aún hay más.

Como comisión para llevar a cabo gestiones a fin de obtener la concesión se dieron 35 millones de acciones liberadas, que pasaron a poder de una entidad bancaria domiciliada en Londres, en cuyo consejo de administración figuran varios generales y personajes palatinos. Cuando alguien quiso hablar de las características de esta concesión, como le sucedió a la revista "Ingeniería y Construcción", fué objeto de una sanción, a pesar de presentar pruebas demostrativas de sus asertos. Esta concesión se hizo contra la opinión del propio consejo de Obras Públicas, y ocho días antes de promulgarse el famoso estatuto ferroviario. Subraya el hecho de que, tratándose de un ferrocarril estratégico, esté bajo el patrocinio de una entidad bancaria extranjera.

Respecto al Monopolio de Teléfonos, es todavía más significativo. Un grupo de capitalistas extranjeros, amparado en un grupo de Bancos españoles, logró el monopolio de comunicaciones. Antes estas concesiones revertían íntegramente al Estado a los treinta y cinco años, si bien el Estado había decidido no hacerlas en vigencia a los organismos regionales, como sucedió en Guipúzcoa y Barcelona. A los banqueros yanquis se les ha hecho la concesión a perpetuidad, si bien el Estado español puede rescatar las líneas a los veinte años. Pero no gratuitamente, como antes, sino reembolsando a la Compañía del capital, según el saldo que arrojen sus libros, y un 15 por 100 de interés del capital desembolsado, pagado en oro. La Compañía está exenta de toda clase de impuestos. Y véase cómo uno de los servicios más importantes del Estado se entrega a unos capitalistas extranjeros, poniendo en sus manos lo más sensible y sagrado del país, como son las comunicaciones. Esto no tiene explicación. Puede que la tenga sabiendo quién es el desconocido cobrador de un cheque de 600.000 dólares, hecho efectivo en un Banco de Madrid.

La hora de definiciones

Dice que estamos en una hora de definiciones, y que él no necesita definirse, porque lo está desde siempre. Pero las izquierdas deben agruparse para acabar con un régimen divorciado de los intereses y de la vida nacional. El objetivo de los hombres de izquierda debe ser la República, y es indispensable hacer las agrupaciones necesarias para llegar a ella.

Declaró que los hombres que están por definirse tienen una gran responsabilidad. Melquiades Alvarez ha decapitado al republicanismo español, porque apartó de él a la clase media y a los intelectuales.

Si Melquiades Alvarez quiere salvarse políticamente, tiene que abjurar de su doble error y hacer franca declaración republicana.

Respecto al señor Alba, dijo que su silencio se va haciendo sospechoso. Puede ser una habilidad política, pero nunca una gallardía; sobre todo en él, que recibió los más duros ataques de la Dictadura. Espera si hay o no ambiente republicano para definirse, no es una actitud plausible.

Acercas de Cambó, dijo que su desenfado eclectico le impide esperar de él una definición. Defendió el regionalismo, y dijo que ni siquiera cuando es separatista puede ser peligroso, pues lo mismo Cataluña que Vizcaya están unidas a España por intereses que no se pueden romper.

Terminó diciendo que sin el concurso de los hombres políticos de izquierdas no se podrá llegar a la República. Y a ella hay que ir, porque las Monarquías no son sino supervivencias de sistemas políticos ya muertos. España tiene que ponerse con la República en la línea de las naciones más ilustres.

El orador es ovacionado al finalizar su conferencia.

Se reúne el Comité ejecutivo del partido nacionalista alemán

BERLIN, 26.—El Comité ejecutivo del partido nacionalista alemán se ha reunido en Berlín, bajo la presidencia del señor Hugenberg, para examinar la situación creada por las disensiones que se han revelado en el seno del partido con motivo de la votación de las reformas agrarias y de la ley financiera del Gabinete Brüning.

Al comenzar la sesión, el grupo extremista ha presentado una moción pidiendo que los diputados que votaron las leyes fiscales del Gabinete Brüning sean excluidos del partido. El señor Hugenberg ha dado lectura seguidamente a una extensa Memoria sobre la situación política. Después, el conde Westarp, jefe del grupo moderado del partido, ha defendido la actitud adoptada por él y sus amigos en dichas votaciones.

Aunque las divergencias entre los dos grupos son muy profundas, no se espera que de la reunión resulte una franca escisión del partido. Se cree más bien que los delegados acabarán por llegar a un acuerdo, que salvará, por lo menos teóricamente, la unidad del partido.

Incidentes entre racistas y socialistas

BERLIN, 26.—Anoche hubo en Angern (Turingia) violentos incidentes entre comunistas y racistas. Resultaron heridos más de 50 manifestantes, algunos de ellos gravemente.

El quinto año de la Presidencia del mariscal Hindenburg

BERLIN, 26.—Hoy, 26 de abril, se cumplen los cinco años de la elección del mariscal Hindenburg como Presidente de la República alemana. Obtuvo 14.639.000 votos contra 13.751.000 para el ex canciller Marx. El mariscal Hindenburg tenía en el momento de ser elegido Presidente setenta y ocho años de edad. Su mandato expirará en 1932.

La "Gaceta de Voss", comentando este aniversario, rinde homenaje a la lealtad del Presidente Hindenburg y a los servicios que ha prestado a la joven República alemana. Recuerda dicho periódico que el mariscal Hindenburg había sido elegido por las derechas, contra el ex canciller Marx, con la secreta esperanza de que favorecería sus deseos reaccionarios; "pero la rectitud del viejo militar ha hecho abortar estos proyectos".

El diario termina diciendo: "Muchos de sus antiguos amigos lo han abandonado. El mismo Ludendorff, cuyo nombre se creía unido para siempre al de Hindenburg, insulta hoy a su viejo camarada de armas; pero en lugar de los que lo han abandonado, otros amigos han acudido en torno de él: Hindenburg es el jefe de una República democrática. Desde hace cinco años ocupa la más alta magistratura del Estado republicano, y más que ningún otro hombre político ha contribuido durante este tiempo a consolidar el régimen republicano".

CONFLICTOS SOCIALES

El de las artes gráficas de Barcelona. BARCELONA, 26.—El gobernador civil ha dicho que el laudo que publicó para resolver el conflicto entre patronos y obreros de las artes gráficas, no ha satisfecho a los patronos, y, ante la protesta de éstos, lo ha dejado sin efecto y aplicará con toda severidad la Real orden del ministerio de Trabajo del 10 de febrero, que es mucho más severa para los patronos que la disposición que él había dictado.

Ha dicho también que impondrá con todo rigor las multas a que se hagan acreedores los infractores de la mencionada Real orden.

Los obreros de Buñol

VALENCIA, 25.—Una comisión de jefes, familiares de los obreros de Buñol, ha estado en el Gobierno civil interesando que se active la admisión de algunos de ellos en cierta fábrica de la localidad, lo que se hace, según informes oficiales, a compás de las necesidades de la misma.

Importante robo de alhajas

MURCIA, 26.—Comunican de Alcantarilla que la Guardia civil ha detenido al autor de un robo importantísimo del alhajas del que ha sido víctima doña Presentación Moreno Cañadas. Dicha señora presentó hace días la denuncia; la Benemerita siguió la pista dada, pudiendo lograr detener a Salvador Moñino Martínez, agente de contrabando y defraudación de las provincias de Murcia, Alicante y Albacete. El detenido fué sometido a un interrogatorio, confesándose autor del robo. Era gran amigo de la casa, donde gozaba de confianza. Durante una grave enfermedad de doña Presentación en el mes de febrero, dicho individuo cogió una llave, abriendo una cómoda y un baúl, donde se guardaban alhajas de oro, plata, brillantes y otras piedras preciosas de gran valor, como también ropas. La Guardia civil practicó un registro en el domicilio de Salvador, incautándose de todo lo robado, que fué devuelto a la señora. El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado.

El subsecretario de Estado recibió esta mañana a los embajadores de Inglaterra y Argentina y a los ministros de Suiza, Checoslovaquia y Polonia.

El general Marzo al recibir a los periodistas les manifestó que no tenía nada de particular que comunicarle.

Un reportero le preguntó si podía decir algo acerca del acto celebrado ayer en el Ateneo, y el ministro contestó:

—No conozco el texto del discurso del señor Prieto a los centros donde se expone y estudian doctrinas, no se envía delegados gubernativos y les concedemos máxima tolerancia. Sólo se realiza intervención—agregó el general Marzo—en los actos públicos y cuando no lo son confiamos en la discreción de las juntas directivas de esos centros culturales. Leeré con detenimiento el discurso y entonces podré obrar con conocimiento de causa. Ya saben ustedes que en estos actos se suele exagerar siempre por una y otra parte, y se actúa por impresión, sería proceder de ligero.

Interrogado acerca de la visita que le había hecho el ministro de Hacienda, dijo que había carecido de importancia, pues no trataron de asuntos notables.

El ministro del Trabajo no acudió a su despacho oficial por encontrarse enfermo. Recibió a los periodistas el jefe de los servicios del ministerio, manifestando que le habían visitado varias comisiones y que hoy presidirá la primera reunión de representantes de empresas y entidades periodísticas para tratar de la supresión de los "Noticieros" de los lunes.

El ministro de Instrucción Pública recibió hoy a los periodistas manifestándole que había recibido una expresiva carta del señor Rodríguez Marín, pero que no la entregaba a la publicidad por carecer de autorización de su autor.

Se le preguntó si le sería admitida la dimisión del cargo de director de la Biblioteca Nacional, y contestó que el Gobierno no se había ocupado de ello.

El señor Tormo hizo un relato de cómo se llegó al descubrimiento del autor de la sustracción de los grabados, y dijo que la Casa alemana "Holstein Puppen" estima que no tiene derecho de propiedad sobre los grabados pero sí a que se devuelvan los 60.000 marcos que abonó como primera entrega por ellos, pues está demostrada su buena fe, puesto que pidió antecedentes del vendedor y se los facilitaron excelentes y además el desarrollo de los hechos prueban que hubo negligencia por parte de la Biblioteca.

La Bolsa presenta aspecto muy favorable y suben la mayoría de los valores, destacan los Ferrocarriles y los Explosivos, y mejoran Nortés 11,50 pesetas, Alicante 7 y Explosivos 8.

Los Bancos varían poco y en Fondos públicos gana el Interior 15 y 20 céntimos, quedando los Amortizables firmes.

La moneda extranjera está ofrecida y bajan los francos de 31,60 a 31,50 y las libras de 39,04 a 38,99.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

NOTAS DEL DIA

El subsecretario de Estado recibió esta mañana a los embajadores de Inglaterra y Argentina y a los ministros de Suiza, Checoslovaquia y Polonia.

El general Marzo al recibir a los periodistas les manifestó que no tenía nada de particular que comunicarle.

Un reportero le preguntó si podía decir algo acerca del acto celebrado ayer en el Ateneo, y el ministro contestó:

—No conozco el texto del discurso del señor Prieto a los centros donde se expone y estudian doctrinas, no se envía delegados gubernativos y les concedemos máxima tolerancia. Sólo se realiza intervención—agregó el general Marzo—en los actos públicos y cuando no lo son confiamos en la discreción de las juntas directivas de esos centros culturales. Leeré con detenimiento el discurso y entonces podré obrar con conocimiento de causa. Ya saben ustedes que en estos actos se suele exagerar siempre por una y otra parte, y se actúa por impresión, sería proceder de ligero.

Interrogado acerca de la visita que le había hecho el ministro de Hacienda, dijo que había carecido de importancia, pues no trataron de asuntos notables.

El ministro del Trabajo no acudió a su despacho oficial por encontrarse enfermo. Recibió a los periodistas el jefe de los servicios del ministerio, manifestando que le habían visitado varias comisiones y que hoy presidirá la primera reunión de representantes de empresas y entidades periodísticas para tratar de la supresión de los "Noticieros" de los lunes.

El ministro de Instrucción Pública recibió hoy a los periodistas manifestándole que había recibido una expresiva carta del señor Rodríguez Marín, pero que no la entregaba a la publicidad por carecer de autorización de su autor.

Se le preguntó si le sería admitida la dimisión del cargo de director de la Biblioteca Nacional, y contestó que el Gobierno no se había ocupado de ello.

El señor Tormo hizo un relato de cómo se llegó al descubrimiento del autor de la sustracción de los grabados, y dijo que la Casa alemana "Holstein Puppen" estima que no tiene derecho de propiedad sobre los grabados pero sí a que se devuelvan los 60.000 marcos que abonó como primera entrega por ellos, pues está demostrada su buena fe, puesto que pidió antecedentes del vendedor y se los facilitaron excelentes y además el desarrollo de los hechos prueban que hubo negligencia por parte de la Biblioteca.

La Bolsa presenta aspecto muy favorable y suben la mayoría de los valores, destacan los Ferrocarriles y los Explosivos, y mejoran Nortés 11,50 pesetas, Alicante 7 y Explosivos 8.

Los Bancos varían poco y en Fondos públicos gana el Interior 15 y 20 céntimos, quedando los Amortizables firmes.

La moneda extranjera está ofrecida y bajan los francos de 31,60 a 31,50 y las libras de 39,04 a 38,99.

DECLARACION DEL ESTADO DE SITIO EN EL PERU

LIMA, 26. — Se ha declarado el estado de sitio que alcanza a los departamentos de Lima, Junín, Lambayaque y la provincia de El Callao. (Agencia Americana).

MINISTERIOS

GOBERNACION

Visitaron al ministro los señores González Rotuyos, señor Pulido y el general Cabanellas con una comisión de Yecla. El general Marzo conferenció extensamente con el ministro de Hacienda y despachó con los directores generales de su departamento.

LABOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 26

Table with 2 columns: Value and Price. Includes entries like Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, etc.

Moneda extranjera

Table with 2 columns: Currency and Price. Includes entries like Francos, Libras, Dólares, etc.

Declaración del estado de sitio en el Perú

LIMA, 26. — Se ha declarado el estado de sitio que alcanza a los departamentos de Lima, Junín, Lambayaque y la provincia de El Callao. (Agencia Americana).



La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche